
招标公告
现面向社

会公开招标水
处理设备、制
氧机、臭氧机
及车间臭氧杀
菌设备一套。
联 系 电 话 ：
1 5 5 6 3 8 6 0 6 3 3
1 5 5 6 3 8 6 0 7 1 1
联系人：李先生

公告
兹有芝罘

区某高档小区
内 网 点 房 一
套 ，面 积 为
3 6 . 4 1平方米，
地 段 好 ，升 值
快 ，现 特 价 出
售 。有 意 者 请
致 电 咨 询 ：
18660533332

公告
兹有芝罘区

某 高 档 小 区
内公寓一套，
预 测 面 积
42 . 82平方米，
地段好，户型
优，现特价出
售。有意者请
致 电 咨 询 ：

18605455896

饭店转让
开 发 区 星
海 商 业 广
场，早市附
近面积 1 4 0
平方米。
联系人：张女士
联 系 电 话 ：
15154542066
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英语学不好 难考公务员
26个涉烟职位要求考生具有英语四、六级证书或相关成绩

本报 1 0月 1 6日讯 在许
多高校中，英语考试成绩不
再与学位证挂钩，但在 2 0 1 3

年国考职位表公布后，不少
没参加英语考级的大学生有
点后悔：在5 6个涉烟职位中，
有2 6个职位要求考生具有英
语四六级证书或相关成绩。

2 0 1 0年从烟台大学毕业
的李洪亮在烟台一家私企工
作，由于常常加班，他对现在
的工作有点不满意，希望能
考入福利和休假较好的政府
机关。但 5 6个涉烟职位却让
他失望不已：2 6个职位要求
英语成绩。

由于高校学位证不再与
英语考试成绩挂钩，李洪亮
在 大 学 期 间 没 有 参 加 英 语
四、六级考试，在2 0 1 3年的国
考涉烟职位中，他有近一半

的职位不能报考。剩下的职
位要么要求是应届高校毕业
生，要么专业等要求不符。新
闻专业、本科学历的他找不
到一个可以报考的职位。

山东大学、南开大学、烟
台大学……近年来，一大批
高校宣布英语四级与学位证
脱钩，不少人开始放弃英语
考级。然而这批学生，在国考
报名时却后悔不已。

在2 0 1 3年国考涉烟职位
表中，除 3 0个国税系统岗位

外，烟台海事局、出入境检验
检疫局等部门的2 6个岗位均
对考生英语水平提出要求。

据了解，2 0 1 3年国家公
务员考试对专业性较强的单
位和非通用语职位的招录，
探索实行“ 2 + X ”模式，即除
进行公共科目行政职业能力
测验、申论考试外，报考人员
还需要在1 1月2 4日统一参加
专业科目考试或外语水平测
试，以满足招录机关对专业
人才的需求。

隔记者 侯文强 报道

yantaicaijing@126 .com

莫莫言言作作品品进进教教材材，，你你怎怎么么看看
多多读读书书就就没没有有读读不不懂懂的的作作品品，，专专家家认认为为没没问问题题

倡议

学生要读书

老师也要读书
“烟大附中的做法很新颖也很扎

实。”烟台市教科院副院长管锡基说，书
香校园建设不光是让学生来读书，老师
读书也很重要。因为老师对学生的引导
作用很重要。

“但现在老师的读书量还是少，基
本就是苏霍姆林斯基《给教师的建议》
以及叶圣陶的那几本书，这远远不够。”
管锡基说，很多老师都是从学校出来后
直接来到学校工作，社会接触面不广，
在很多方面只能称得上“菜鸟”。“读书
可以让我们了解他人，了解世界，更好
丰富自己。”

“读书需要长时间积累。”管锡基
说，很多老师反映不读书的原因都说

“时间不够”，其实时间不是问题，读书
需要培养兴致和心情。“所以我们启动
书香校园这个平台，不仅有制度，还给
老师们一个展示自我的舞台。”

记者现场看到，烟大附中老师已经
先后出版了3本读书随笔。

“读书已经成了老师们的一种自
觉，一种习惯。”烟大附中校长周振祥
说，不光老师，他也经常将读后感写出
来和大家一起分享。

本报10月16日讯 “现在
课件很丰富，各种资料也很丰
富，只要静下心来仔细品味，
没有读不懂的作品。”16日，烟
台市莱山区书香校园建设现
场会议在烟大附中举行。会
上，烟台市教科院副院长管锡

基对近期热议的“莫言作品入
选中学生教材”一事发表了自
己的看法。

“现在读书存在的问题有
3个：读书面窄、读得肤浅、读
得次数少。”管锡基在会上说，
现在莫言很火，你可以读《丰
乳肥臀》，也可以读《红高粱家
族》，但是要整体了解和把握，
你最好把莫言各个阶段的作
品都读读，不然只能一知半
解。

此外，好作品不妨多读几
遍，像《论语》，读的次数多了，
会有更深刻的体会。

最近，有关2012年诺贝尔
文学奖得主莫言作品是否该
入选中学生教材的话题引起
热议，有专家担心学生读不懂
作品中的魔幻现实主义。“由
于年龄和经历的原因，孩子对
很多作品的理解不深。但同时
也从另外一个方面反映出，目
前学生书读得不够，积淀不

够。所以我们应该创造条件让
更多的孩子多读书，读好书。”
管锡基说，现在孩子的生活环
境和作品中的生活环境不同，
可能也会造成文章不好理解，
但这也不是问题。

“我们的老师不少都有农
村生活经历，可以以自身经历
来讲解，而且现在课件很丰
富，各种资料也很丰富，只要
静下心来仔细品味，没有读不
懂的作品。”管锡基说。

观摩活动引发了很多老师的兴趣。 记者 李楠楠 摄

□本报记者 李楠楠

qlwbjryt@163 .com

观观摩摩

不少老师
现场“学艺”

“看看人家学校孩子的字写得多
好，这边还有家长的作品呢！”16日，烟
台市莱山区书香校园建设现场会议在
烟大附中举行，来自全区中小学分管校
长、学科带头人以及语文教师来到现场
观摩，不少老师站在读书活动看板前聚
集在一块互相讨论着。“原来读书活动
可以这样搞啊，今天来好好记着，回去
咱们也试试。”

老师们不光讨论，有的还拿出笔和
本边看边记；有的实在记不过来，干脆
掏出相机和手机拍下来。还有的老师在
观摩了杨静老师的读写课后，主动索要
课件回去学习。

“有资料显示，小学生一年可以
达到一年8 0万字的读书量，那5年下
来就接近500万字，很可观，对学生的
成长具有积极意义。一个人的阅读
史，也是心灵成长史。”烟大附中校长
周振祥在介绍学校经验时说，学校书
香校园建设从2009年开始，已经连续
举办了四届读书节。通过师生共读一
本书，家长孩子共读一本书等一系列
活动，让师生的读书热情大为提高，
目前已经结集出版了多部作品集。
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